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Здравствуйте, Вячеслав Леони-

дович. Расскажите, в чем осо-

бенность кафедры технологии 

жиров, эфирных масел и пар-

фюмерно– косметической про-

дукции? 

Если говорить наверняка, то техно-

логия жиров, эфирных масел и 

парфюмерно– косметической про-

дукции – это специализация. Она 

идёт в рамках специальности 

«Биотехнология». Изначально про-

цесс обучения студентов проходит 

совместно с биотехнологами. По-

сле второго курса происходит рас-

пределение: часть остаётся на 

биотехнологии, а другая часть 

идёт на технологию жиров, эфир-

ных масел и парфюмерно–

косметической продукции. Наша 

кафедра является выпускающей, 

то есть по сути с кафедрой биотех-

нологии мы работаем вместе по 

этой специализации. 

Что изучают на этой кафедре? К 

чему готовят будущих специали-

стов? 

Исходя из названия, я бы разде-

лил нашу кафедру на два основ-

ных направления. Первое направ-

ление – это технология производ-

ства растительных масел, методы 

переработки этих масел, а также 

производство некоторых продук-

тов, таких как маргарин, майонез, 

мыла и т.д., на основе жиров и ма-

сел. Второе направление – техно-

логия получения и использования 

эфирных масел. Также у студентов 

есть дисциплина, связанная с кос-

метикой и парфюмерией, то есть 

они изучают, как производятся кос-

метическая продукция, например, 

губные помады, крема, лосьоны, 

тоники и т. п. Вот, собственно, на 

что делается основной упор на 

данной специальности. 

Какие дисциплины составляют 

большую трудность в процессе 

обучения? 
Я думаю, что большую трудность 

составляют всё–таки общеобразо-

вательные дисциплины на первом 

курсе, такие как высшая математи-

ка, физика, инженерная и машин-

ная графика, у некоторых даже 

теоретические основы химии. Эти 

дисциплины в основном и отсеива-

ют примерно 20 % от всех посту-

пающих.  

Когда, по вашему мнению, сту-

денты раскрывают свой потен-

циал? 
Я считаю, это происходит, когда 

они переходят на второй, третий 

курсы и появляются дисциплины, 

которые относятся именно к их 

специализации. Именно в этот пе-

риод студенты и раскрывают свой 

потенциал. Одно дело, когда они 

изучают математику и кроме цифр 

ничего не видят, и даже задаются 

вопросом, зачем им это нужно; и 

совсем другое, когда в программу 

вводят специальные дисциплины, 

и они уже сами получают какие–то 

вещества. 

Над какими научными вопроса-

ми, исследованиями, проектами 

ваша кафедра работает сейчас?

Все исследования на кафедре я 

бы разделил на три основных на-

правления. Первое направление – 

технология получения вторичных 

продуктов на основе лесохимиче-

ского сырья, то есть на основе ски-

пидара, канифоли. Можно выде-

лить также следующее направле-

ние – получение флотореагентов, 

душистых веществ из скипидара. 

Что касается канифоли, кафедра 

очень активно работает над полу-

чением новых продуктов на кани-

фольной основе, которые исполь-

зуются именно в технологии изго-

товления бумаги. Если мы сдела-

ем бумагу только из целлюлозы, то 

она будет впитывать воду и не бу-

дет достаточно прочной. Чтобы 

бумага обладала прочностью, до-

бавляют ряд химикатов. Одни хи-

микаты придают бумаге прочность, 

вторые не дают чернилам расте-

каться.  

Наша задача – синтез белорусских 

продуктов, которые бы заменили 

импортные в данном процессе, 

поскольку в настоящее время все 

химикаты, используемые для изго-

товления бумаги, импортные.  

Мы сделали ряд продуктов, кото-

рые сейчас успешно выпускаются 

и используются в промышленных 

масштабах. Их же используют при 

изготовлении бумаги. И ещё одно 

направление – древесные плиты и 

пластики. Мы разрабатываем и 

изготавливаем новые смолы, что-

бы уменьшить количество фор-

мальдегида. Как известно, в состав 

древесно–стружечных плит входят 

различные смолы с определённым 

содержанием формальдегида. А 

поскольку требования по данному 

веществу очень жёсткие, то, есте-

ственно, необходимо сделать та-

кие смолы, чтобы количество фор-

мальдегида в них было минималь-

ным.  

Есть ли проекты, которые вы 

создали вместе со студентами, 

магистрантами и аспирантами? 
Наша кафедра участвует в различ-

ных государственных программах. 

Существует государственная про-

грамма научных исследований. Из 

этой программы на кафедре есть 

пять различных проектов. На каж-

дом из них работают студенты и 

магистранты. Я бы сказал, что ма-

гистранты и аспиранты принимают 

активное участие в различных про-

ектах. 

Какими наградами может похва-

статься кафедра технологии жи-

ров, эфирных масел и парфю-

мерно–косметической продук-

ции? 
В 2018 году кафедра была лучшей 

по изобретательской деятельности 

в университете. У нас много персо-

нальных и кафедральных грамот. 

На мой взгляд, наша кафедра – 

одна из самых лучших в универси-

тете. 

Продолжение на следующей 

странице 

 

Заведующий кафедры  
Флейшер Вячеслав  

Леонидович 

2 Специальность «Химическая технология переработки древесины» 



Вячеслав Леонидович, расска-
жите, пожалуйста, немного о ла-
бораториях на вашей кафедре? 
У нас имеется учебная лаборато-
рия, где проходят занятия по дис-
циплине «Химия древесины и син-
тетических полимеров». Она дос-
таточно просто обустроена, там 
особо нет оборудования. Однако 
есть и специальные лаборатории, 
где стоит абсолютно уникальное 
оборудование. Некоторые образ-
цы, я бы даже сказал, в стране на-
ходятся в единичном экземпляре. 
На старших курсах студенты будут 
работать с этим оборудованием 
разумеется в присутствии препода-
вателей, так как оборудование дос-
таточно дорогостоящие. Некото-
рые образцы сопоставимы со стои-
мостью квартиры. 
Какие исследования, экспери-
менты проводятся в этих лабо-
раториях? 
В лабораториях проводятся самые 
простые анализы. Когда студенты 
учатся на втором курсе и у них по-
является дисциплина «Химия дре-
весины и синтетических полиме-
ров», они проводят эксперименты, 
такие как экстракция, реакция по-
лимеризации. 
На третьем, четвёртом курсах опы-
ты намного интереснее, то есть 
студенты уже могут изготовить что
–то своими руками. 

Что вы можете сказать о трудо-
устройстве специалистов кафед-
ры технологии жиров, эфирных 
м а с е л  и  п а р ф ю м е р н о –
косметической продукции? 
Не стоит предаваться сомнению по 
этому поводу, так как университет 
100 % распределит всех выпускни-
ков. Но стоит очень важный во-
прос: где хотят работать сами сту-
денты? Над этим вопросом кафед-
ра и студенты должны работать 
совместно, потому что, я считаю 
самым лучшим местом распреде-
ления для студентов – то, которое 
выбирают они себе сами. Так что 
на четвёртом курсе я всегда сове-
тую подумать о месте, где они бы 
пожелали работать. 
Насколько, по вашему мнению, 
востребованы специалисты ка-
федры? 
Я считаю, что очень востребованы, 
потому что всегда есть неудовле-
творённые заявки от предприятий. 
Дело в том, что специалистов по 
данной специальности у нас в 
стране больше никто не готовит. 
Предприятий и заводов много, и 
выходит так, что квалифицирован-
ных специалистов мало. Поэтому 
специалисты нашей кафедры дос-
таточно востребованы. 
 Вячеслав Леонидович, подели-
тесь, пожалуйста, с нашими чи-
тателями–студентами вашим 

жизненным кредо? 
У каждого, несомненно, своё 
кредо. Я с большим удоволь-
ствием поделюсь своим. Многие 
студенты во время обучения стара-
ются где-то подрабатывать. Я счи-
таю, что это ошибка, поскольку сту-
дентам специально и целенаправ-
ленно отведено время для обуче-
ния. Лучше эти четыре года посвя-
тить именно тому, чтобы напол-
нить свою голову знаниями и навы-
ками. Так как, закончив универси-
тет и получив диплом, но не усвоив 
знания, потому что работали, сту-
денты не станут хорошими специа-
листами; и, когда они будут устраи-
ваться на работу, одного диплома 
будет недостаточно. Сейчас прово-
дятся собеседования. По сути без 
реальных знаний подняться высоко 
по карьерной лестнице просто не-
возможно. Мой совет студентам 
сделать так, чтобы четыре года 
обучения не были потрачены впус-
тую. Также рекомендую занимать-
ся самообразованием. Ну и по-
следнее, не стоит забывать и про 
личную жизнь. Однако не стоит 
бросаться в личную жизнь с голо-
вой, потому что тогда от учёбы ни-
чего не останется. 

Благодарю вас, Вячеслав Леони-
дович, что нашли время отве-
тить на вопросы. Спасибо боль-

шое за интересное интервью. 
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Лабораторный горячий 
пресс LabEcon300 

FPA Анализатор дзета-потенциала  

Просеивающая  
машина HAVER  
EML 200 digital plus T 
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